
  
 

 
 
  

  Ata de Reunião 1 

 Ao sexto dia do mês de junho do ano de dois mil e vinte e quatro, às nove  horas 2 

e trinta e um minutos, os membros do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Araguari 3 

e convidados se reuniram para 2ª Assembleia Geral Extraordinária de 2024, 4 

realizada na modalidade presencial, na Câmara Municipal de Sacramento - MG, 5 

Praça Getúlio Vargas, nº 81, Centro, Sacramento – MG, para discutir os seguintes 6 

pontos da pauta, que foram encaminhados anteriormente a todos os membros: 7 

Item 01 – Abertura da sessão e verificação de presença e quórum; Item 02 – 8 

Discussão e deliberação da ata da 1ª Assembleia Geral Ordinária   9 

(04/04/2024); Item 03 – Comunicado dos Conselheiros; Item 04 – Leitura do 10 

expediente e das comunicações da ordem do dia; Item 05 – Discussão e 11 

Deliberação sobre a alteração do Regimento Interno, em atenção à 12 

Deliberação CERH nº 78 de 24 de março de 2023; Item 06 – Discussão e 13 

Deliberação sobre o Regimento Interno das Câmaras Técnicas; Item 07 – 14 

Discussão e Deliberação sobre a criação do GT Sub Bacias; Item 08 – 15 

Discussão e Deliberação sobre a participação no ERCOB; Item 09 – Discussão 16 

e Deliberação sobre a participação em evento Cordélia Alves Rios; Item 10 – 17 

Apresentação sobre a reunião das diretorias dos PNS sobre a integração dos 18 

contratos com a Entidade Equiparada; Item 11 – Apresentação sobre a 19 

correção da área da Bacia do CBH Araguari; Item 12 - Comunicação das 20 

Câmaras Técnicas, GACG e GTs; Item 13 – Outros assuntos. Membros 21 

presentes: Maria de Lourdes Amaral Nascimento (IGAM), Dayane Aparecida 22 

Pereira Paula (IEF), Alberto José de Almeida (Emater), Wilton José Fernandes 23 

(PCMG), Rugislaine Dias Alves de Zoppa (IMA), Bruno Gonçalves dos Santos 24 

(Prefeitura Municipal de Araguari), Vinicius Santos Martins (Prefeitura municipal de 25 

Araxá), Marinho Martins Severino Segundo (Prefeitura Municipal de Sacramento), 26 

Marcos Magno da Gama (consórcio intermunicipal para o Desenvolvimento 27 

Ambiental Sustentável - Inter-ambiental), Adairlei Aparecida de Silva Borges 28 

(Município de Indianópolis), Luiz Antônio Centenaro (Prefeitura Municipal de 29 



  
 

 
 
  

Pedrinópolis),  Maurício Marques Scalon (Fonasc – CBH), Cordélia Alves Rios 30 

(Instituto de Desenvolvimento Estratégico de Araxá - IDEA), Antônio Geraldo de 31 

Oliveira (COOPERCAC), João Eduardo Della Torres Ferreira (ABES), Arcênio 32 

Meneses da Silva (IFTM), Sylvio Luíz Andreozzi (UFU), Leandro Borges de Lima 33 

Silva (CRBIO-04), Nayana G. Marques Silva (Mosaic Fertilizantes), Alex Pimenta 34 

Batista (IBRAM), Wilian Pereira Rodrigues (Usina Uberaba S.A), Celismar Costa 35 

Melo (DEMAE Uberlândia - MG), Vinicius Regis Alves de Abreu (FIEMG). 36 

Convidados: Sândra Lúcia Vieira (Abha), Lilian Akegawa (Abha), Hygor Siqueira 37 

(Abha), Patrícia Antunes (Abha), Lara Freitas (Tanto expresso), Juliana Braga 38 

(BAT), Matheus Faleiros (IEF), Alexandre Walmott (UFU), José Antônio da Silva 39 

(DMAE de Nova Ponte), Isabela Silveira (Prefeitura Sacramento - MG), João 40 

Rodrigues (IMA). Item 01 – Abertura da sessão e verificação de presença e 41 

quórum - O Presidente, Sylvio Andreozzi, informou a existência de quórum, iniciou 42 

a reunião às 09h31min, agradecendo a presença de todos, em especial à prefeitura 43 

de Sacramento - MG, por cederem o espaço para a reunião. Item 02 – Discussão 44 

e deliberação da ata da 1ª Assembleia Geral Ordinária de 2024 (04/04/2024) - 45 

O Presidente, Sylvio Andreozzi, colocou em discussão a aprovação da ata da 1ª 46 

Assembleia Geral Ordinária de 2024, ocorrida em 04/04/2024, sendo aprovada, 47 

com contribuições dos conselheiros Cordélia Alves Rios (IDEA) e Marcos Magno 48 

(Inter-Ambiental) e abstenções dos conselheiros: (precisa colocar quem se absteve 49 

e justificativa é esta que vc colocou), justificando que não estavam presentes na 50 

Assembleia do dia 04 de abril de 2024.  Item 03 – Comunicado dos Conselheiros 51 

– O presidente, Sylvio Andreozzi, abriu a palavra aos presentes; Mauricio Marques 52 

Scalon (FONASC) comunicou a respeito do Fórum Nacional dos CBH’s, em que foi 53 

convidado para participar do encontro de Integração dos Comitês Estaduais em 54 

Brasília – DF, comentou que tiveram a oportunidade de participar da primeira 55 

audiência da Comissão de Meio Ambiente do Senado, e que participou também do 56 

segundo Encontro Regional de Comitês do Brasil do Nordeste em João Pessoa. 57 

Luiz Antônio Centenaro (Município de Pedranópolis) comunicou sobre a 58 



  
 

 
 
  

constituição do comitê gestor da Usina Hidrelétrica de Nova Ponte – MG, 59 

informando que será feito um comunicado oficial ao comitê, e que espera-se tomar 60 

os esforços para resolver as próximas questões da Usina Hidrelétrica de Nova 61 

Ponte.  Item 04 – Leitura do expediente e das comunicações da ordem do dia 62 

– A Secretária, Adairlei Aparecida da Silva Borges, fez a leitura do expediente e 63 

das comunicações da ordem do dia, os quais foram encaminhados aos membros 64 

anteriormente. Item 05 – Discussão e Deliberação sobre a alteração do 65 

Regimento Interno, em atenção à Deliberação CERH nº 78 de 24 de março de 66 

2023 – O Presidente Sylvio Andreozzi fez uma explicação sobre as alterações, não 67 

havendo dúvidas, colocou em processo de discussão e votação, sendo aprovada a 68 

alteração por unanimidade. Item 06 – Discussão e Deliberação sobre o 69 

Regimento Interno das Câmaras Técnicas – O Presidente, Sylvio Andreozzi, 70 

convidou o coordenador da Câmara Técnica de Instrumentos Legais (CTIL) 71 

Alexandre Walmott para fazer a apresentação do Regimento Interno das Câmaras 72 

Técnicas, onde explicou que a CTIL procurou estabelecer um texto coeso com as 73 

competências elencadas para cada uma das Câmaras Técnicas, ressaltou que a 74 

CTIL procurou oferecer um regulamento atualizado, coeso e coerente com a 75 

descrição de cada uma das competências. O Presidente,Sylvio Andreozzi, abriu 76 

para discussão. O conselheiro Bruno Gonçalves (Município de Araguari) expôs sua 77 

dúvida sobre o teor do Artigo 14, sobre a palavra “votação”, indagando se as 78 

Câmaras Técnicas terão direito à votação de algo; Alexandre Walmott esclareceu 79 

que podem levar a votação, mas que não deliberam. Foi discutido entre os 80 

conselheiros uma nova redação para o termo “votação” no Artigo 14. O Presidente 81 

Sylvio Andreozzi fez duas colocações como membro da Diretoria, sendo elas, a 82 

criação de um novo parágrafo proibindo a participação de membros da Diretoria 83 

como coordenadores das Câmaras Técnicas; a segunda colocação foi sobre a 84 

vedação da acumulação de coordenações; ambas as sugestões foram acatadas 85 

pelo plenário. O Presidente Sylvio Andreozzi colocou em processo de votação, 86 

sendo aprovada a Deliberação por unanimidade. Item 07 – Discussão e 87 



  
 

 
 
  

Deliberação sobre a criação do GT Sub Bacias – O Presidente Sylvio Andreozzi 88 

explicou sobre as sub bacias do rio Araguari e a importância em compor o GT Sub 89 

Bacias. Foi colocado o item para discussão, o Conselheiro Mauricio Scalon 90 

(FONASC) sugeriu que as manifestações de interesse em compor o GT 91 

ocorressem naquele presente momento, sendo acatado pelo Presidente; houve as 92 

seguintes manifestações: Indicação do IEF, Marinho Martins (Município de 93 

Sacramento), Vinicius Martins (Município de Araxá), Leandro Borges (CRBIO-04), 94 

Nayana Silva (Mosaic) e Régis Abreu (FIEMG). O Presidente Sylvio Andreozzi 95 

colocou em processo de votação a Deliberação que cria o GT Sub Baciassendo 96 

aprovada por unanimidade. Item 08 – Discussão e Deliberação sobre a 97 

participação no ERCOB – O Presidente Sylvio Andreozzi comunicou que para 98 

este evento foi limitada a participação para apenas dois membros por comitê, e que 99 

seu nome foi indicado pela Diretoria para representar a presidência. O Conselheiro 100 

Mauricio Scalon fez os esclarecimentos em relação a organização do evento 101 

ERCOB. O Presidente abriu para discussão e manifestação dos membros que 102 

gostariam de participar, sendo eles Cordélia Rios (IDEA) e Régis Abreu (FIEMG); 103 

Mauricio Scalon (FONASC), fez um apelo para que Régis Abreu deixasse a vaga 104 

para outro membro, informando que ele tem a possibilidade de participar 105 

representando outro comitê; Régis Abreu concordou e retirou sua manifestação em 106 

participar representando o CBH Araguari. O Presidente Sylvio Andreozzi colocou 107 

em processo de votação a sua participação e da Conselheira Cordélia Rios (IDEA), 108 

sendo aprovada por unanimidade. Item 09 – Discussão e Deliberação sobre a 109 

participação em evento Cordélia Alves Rios – O Presidente, Sylvio Andreozzi, 110 

solicitou que a Conselheira Cordélia Rios (IDEA) fizesse sua manifestação. 111 

Cordélia Rios (IDEA) informou que faz parte do movimento SOS Represas, e que 112 

foi convidada por eles a fazer e apresentar o trabalho. O Presidente Sylvio 113 

Andreozzi fez um levantamento de quanto custaria o custeio de diárias e inscrição, 114 

passando aos presentes e abrindo a fala para manifestações. Dayane Aparecida 115 

(IEF) sugeriu o pagamento da inscrição e diárias, ficando por conta da Conselheira 116 



  
 

 
 
  

Cordélia apenas o deslocamento. Marinho Martins (Município de Sacramento) 117 

sugestionou aprovar o custeio de diária e mais próximo ao evento fazer a cotação 118 

das passagens. Bruno Gonçalves (Município de Araguari) questionou se era o 119 

trabalho que a Cordélia já havia apresentado aos membros, por ter dificuldade de 120 

aprovar sem ter conhecimento do que vai ser exposto. Mauricio Scalon (FONASC) 121 

expressou que o projeto é importante para o comitê, por estar levando uma 122 

discussão da Bacia do Rio Araguari em um tema atual e de suma importância. 123 

Celismar Costa (DMAE Uberlândia) indagou que o assunto é correlato e condiz com 124 

o comitê, mas não foi um trabalho produzido em parceria com o comitê, ressaltou 125 

que é um pedido justo, mas foi feito por vias não corretas, e que o certo seria um 126 

pedido de patrocínio para o projeto e não de custeio de conselheiro para 127 

representar o comitê. O Presidente esclareceu que quando o comitê paga o custeio 128 

de alguém, poder ir representando o comitê ou não. Ao final foi colocado dois 129 

encaminhamentos para votação: o patrocínio de diárias e inscrição e o não 130 

patrocínio. O Presidente Sylvio Andreozzi colocou em processo de votação, sendo 131 

aprovado com um voto contra e uma abstenção o patrocínio de diárias e inscrição 132 

para a Conselheira Cordélia Rios. Item 10 – Apresentação sobre a reunião das 133 

diretorias dos PNS sobre a integração dos contratos com a Entidade 134 

Equiparada – O Presidente Sylvio Andreozziinformou que o IGAM tem trabalhado 135 

para que exista um contrato único entre os três comitês do Paranaíba PN’s 1, 2 e 136 

3, para fazer a administração da relação entre a entidade delegatária e o IGAM. 137 

Esclareceu que teve uma reunião das 3 (três) diretorias dos PN’s e decidiram que 138 

o IGAM deve fazer um encaminhamento dos contratos individuais. Salientou que 139 

ocorrerá uma reunião com o Diretor Geral do IGAM, onde será discutido um prazo 140 

com solução do contrato único, e durante esse período será montado um grupo de 141 

trabalho entre os comitês (Inter comitês) que juntos com o IGAM e a agência   irão 142 

discutir o formato do contrato e dúvidas que não estão esclarecidas. O Presidente 143 

abriu a fala aos conselheiros. Mauricio Scalon (FONASC) comentou que a decisão 144 

tomada de fazer essa discussão foi certa, com o intuito de saber os prós e contras 145 



  
 

 
 
  

do contrato unificado, para que não haja prejuízo para nenhum dos comitês. Item 146 

11 - Apresentação sobre a correção da área da Bacia do CBH Araguari – O 147 

Presidente Sylvio Andreozzi informou que a foz do Rio Araguari havia sido cortada 148 

da área do CBH Araguari sem explicações, informou que foi aberto um processo 149 

no IGAM, que emitiu uma nota técnica e jurídica, mas que precisava passar pelo 150 

conselho normativo, onde foi votada e aprovada a proposta do Araguari, assim, 151 

toda a bacia do Araguari ficou sob responsabilidade do comitê da bacia do rio 152 

Araguari. Item 12 – Comunicação das Câmaras Técnicas, GACG e GTs – O 153 

Presidente Silvio abriu a fala para os coordenadores. Dayane Aparecida (IEF), 154 

coordenadora da CTOC, informou que receberam 2 (dois) processos de outorgas 155 

e que será marcada uma assembleia extraordinária para o dia 25 (vinte e cinco) de 156 

junho. Bruno Gonçalves (Município de Araguari), coordenador da CTPLAN, 157 

comunicou que houve um pedido para que as reuniões da CTPLAN fossem todas 158 

por videoconferência, mas que foi acatado apenas em partes, sendo decidido fazê-159 

las de forma alternada, uma por vídeo conferência e outra presencial. Convidou 160 

todos os conselheiros do comitê para participarem da próxima reunião, pois dará 161 

início a discussão do PPA (Plano Plurianual de Aplicação). Dayane Aparecida (IEF), 162 

coordenadora do GACG, informou que houve solicitação de capacitação sobre o 163 

contrato de gestão, a convocação foi enviada para todos e enfatizou a importância 164 

da participação dos mesmos, quando for realizada nova capacitação, pois a 165 

primeira não contou com a participação dos conselheiros, o que frustou o evento 166 

Item 13 – Outros assuntos – O Presidente Sylvio Andreozzi informou que primeiro 167 

sistema de informação (SIRH Araguari) já está funcionando em forma de teste. 168 

Justificou a falta do Conselheiro Hideraldo Buch, que foi por motivos de saúde. 169 

Comunicou sobre o falecimento do ex companheiro do comitê, Marco Aurélio 170 

Pereira Paiva, que representava o município de Ibiá. Maurício Scalon (FONASC) 171 

solicitou à área de comunicação do comitê que marcassem o Fórum Nacional nas 172 

redes sociais, posteriormente noticiou que apresentou um plano de trabalho em 173 

outra assembleia e criaram na forma regimental 4 (quatro) comissões temáticas 174 



  
 

 
 
  

para fazer permanentemente a discussão de políticas hídricas dentro do Fórum 175 

Nacional, enfatizou que a expectativa é que consigam produzir produtos que sirvam 176 

de instrumentalização e informação para todos os comitês do Brasil, sendo que o 177 

trabalho com as redes sociais é justamente para fazer essa troca de informações. 178 

Bruno Gonçalves (Município de Araguari) reforçou o convite feito pela prefeitura de 179 

Araguari - MG, para a 19° (décima nona) exposição do Rio Araguari. Régis Abreu 180 

(FIEMG) convidou os presentes para participarem da despoluição do rio 181 

Uberabinha, que ocorrerá no dia 08 (oito) de junho em Uberlândia – MG. Nada mais 182 

havendo a se tratar, encerraram com uma visita na gruta dos palhares. Eu, Lilian 183 

Akegawa lavrei a presente ata, que segue assinada. 184 
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